

INVADIDAS ALEMANIA Y BELGICA

INVASION A ALEMANIA



General George S. Patton

Patton, cuyas fuerzas amenazan, según los últimos despachos, con la invasión de Alemania, posiblemente antes de caer la noche. Ante su formidable avance, los alemanes están evacuando todo el oeste de Alemania, en una fuga sin precedentes hacia el interior del Reich. En tanto que Patton avanza sobre Alemania, el Mariscal Tito ocupa Belgrado y las fuerzas rusas marchan en forma arrolladora sobre Bulgaria y Austria.

AS TROPAS ALIADAS CRUZARON RADIO ATLANTIC INFORMA QUE LA FRONTERA ALEMANA VADEANDO EL RIO MOSELA.— SE INFORMA TAMBIEN QUE LA IRRUPCION EN TERRITORIO BELGA LLEGO YA HASTA NAMUR Y CHARLEROI

NUEVA YORK, 2.—UP.—LA RADIO CLANDESTINA ATLANTIC, ANUNCIO QUE TANQUES ALIADOS CRUZARON LA FRONTERA ALEMANA ESTA TARDE, VADEANDO EL RIO MOSELA.



BELGRADO

CAYO EN PODER DE LAS FUERZAS DEL MARISCAL TITO

La DNB anuncia que tanques norteamericanos se baten en las fronteras de Luxemburgo.— Se informa también que los británicos se apoderaron de Vimy Ridge, en la zona del Paso de Calais

ROTA LA LINEA GOTICA

EVACUACION DEL OESTE DE ALEMANIA

UN ESFUERZO

ULTIMA HORA

Sábado 2 de Setiembre de 1944

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"



GARCIA MONGE

Celebra hoy REPERTORIO AMERICANO sus veinticinco años de vida. Es pues, no solo la revista más antigua de Costa Rica, sino una de las más prestigiosas de todo el continente. — Con este motivo, a García Monge se le están ofreciendo varios homenajes de adhesión a los que se están uniendolos círculos intelectuales y obreros de la República. García Monge no ha sido un simple intelectual "puro" sino que, desde su revista, desde todas las partes donde se encuentra, ha peleado hermosas batallas por la libertad, y por la justicia social, contra los tiranos y contra los grandes intereses que pretenden mantener a la humanidad maniatada. En esta ocasión, ULTIMA HORA se adhiere fervorosamente a las fiestas continentales de los 25 años de REPERTORIO AMERICANO.

12 MILLONES, ROBO SENSACIONAL

PARIS, 2. UP. — Ocho hombres armados con revólveres y granadas de mano penetraron en el domicilio de Alfred Huss, en el Boulevard Arago, donde robaron ocho millones de francos en joyas y cuatro millones en billetes de banco y huyeron en dos automóviles. Llevaban chapas con matrículas falsas de fuerzas francesas del interior.

HACIA AUSTRIA Y YUGOSLAVIA UN ARROLLADOR AVANCE DE LAS TROPAS RUSAS

Ejércitos soviéticos hicieron contacto en la frontera búlgara y se han unido a la marcha a lo largo del Danubio

DESPACHOS DE ESTOCOLMO DICEN QUE LOS CIVILES ALEMANES ESTAN SIENDO EVACUADOS DE LOS DISTRITOS AL OESTE DEL RHIN.— UN MILLON DE PATRIOTAS BELGAS EN MOVIMIENTO

TROPAS BRITANICAS LLEGARON A LILLE

Berlín informa que las tropas norteamericanas que marchan sobre Luxemburgo, se encuentran a 22 kilómetros de la frontera alemana

AL CAER LA NOCHE, SE PREDICE, LOS ALIADOS IRRUMPIRAN EN TERRITORIO ALEMAN

La cadena de montañas de Vimy quedó atrás en el rápido avance aliado.— No quedan alemanes —dice un lacónico parte que habla de las operaciones al sur del Sena

FILMARA EN HOLLYWOOD



Crox Alvarado, a quien se nombró unánimemente "Galán de la pantalla mexicana 1944", ha realizado dos viajes a los Estados Unidos estudiando propuestas. Crox pasará este año a Hollywood a filmar películas en inglés. La carrera de este costarricense se remata por fin con un resonante triunfo.

73 CAMAS PARA 100 PACIENTES

Cumpleaños de la señorita Haydée Rodríguez Montero

Hoy une un fresco clavel al fragante ramillete de sus años primaverales, la simpática señorita Haydée Rodríguez Montero, hija de don Roberto Rodríguez radioperador de esta empresa y de su estimable señora esposa doña Dora de Rodríguez. ULTIMA HORA le hace llegar sus galantes felicitaciones.

NO TODOS SABEN...



EXCL. Inter-Prensa 85. AS.

Exclusivo

1. Que fue hace cerca de mil quinientos años antes de Cristo que se comenzó a imprimir cierta regularidad a la explotación de yacimientos de hierro, siendo de hacer notar que los primeros trabajos en ese sentido se hicieron en Oriente, precisamente, rico en minas de hierro y no en Egipto, donde por primera vez fueron encontrados objetos fabricados con ese material.
2. que según George Bernard Shaw el célebre humorista irlandés, el avestruz es el mejor símbolo de neutralidad, pues aquel ave cuando ve aproximarse el peligro se limita a enterrar la cabeza en la arena y esperar que pase.
3. que en el siglo XVIII, los jesuitas establecieron en el Paraguay un estado propio, que fue reconocido como nación independiente y que ese estado teocrático poseía un ejército y mantuvo su soberanía por más de cien años.
4. que las personas que firmaron la Declaración de la Independencia de los Estados Unidos, ocho habían nacido fuera de ese país, diez y ocho eran de origen no inglés, siendo apenas la otra mitad compuesta de legítimos ciudadanos norteamericanos descendientes de los Pilgrims y de los Quakers.
5. que una libra, medida de peso inglés, creada en el reinado de Enrique VII equivale al peso aproximado de siete mil seiscientos ochenta gramos de trigo maduro.
6. que Napoleón Bonaparte rehusó de aceptar la oferta que le hizo Robert Fulton de una frezota movida y a vapor, diciendo textualmente al inventor americano que "su barril que vomitaba humo nunca sería de ningún valor práctico como arma de guerra".

Se da a conocer el dato de que apenas hay 73 camas en el Hospital San Juan de Dios para una cantidad invariable de cien parturientas, a propósito del caso de la enferma Austelina Mena González.

Respecto a una queja que dió a la publicidad ULTIMA HORA en una edición pasada, recibimos esta mañana la visita del doctor Saborío Esquivel, quien se sirvió manifestarnos lo siguiente: Se dice que a la enferma Austelina Mena González, de 17 años de edad y vecina de San Rafael de Turubares, fué echada del Hospital San Juan de Dios, estando en estado de gravidez y por dar a luz. El asunto me interesa aclararlo de la manera siguiente: Ella ingresó el 16 de agosto y salió el 30, teniendo 7 meses de embarazo normal. El propio Hospital le consiguió los pases necesarios para su traslado

a su pueblo. Tuvimos consideraciones con ella que en realidad no odemos tener, pues hay que tomar en cuenta que disponemos de apenas 73 camas para un número de pacientes que no baja de cien. Esto no nos permite sino atender a las pacientes el número de días necesario para que den a luz con comodidad y exentas de todo peligro.

En el caso de Austelina Mena González, como queda dicho, se dictaminó embarazo normal de siete meses, pero ella tiene abiertas las puertas del Hospital para en cuanto se cumpla su período normal.

ORGANIZADOS LOS TRABAJADORES DE LAS PLANTAS DISTRIBUIDORAS DE GASOLINA

Afiliado a la Confederación de Trabajadores, acaba de organizarse el sindicato de las Plantas distribuidoras de gasolina

Se nos informa de un nuevo y resonante triunfo obtenido por la Confederación de Trabajadores, el organizar en forma efectiva a los trabajadores de las plantas distribuidoras de gasolina.

Los trabajadores de las plantas de gasolina, como se sabe, se elevan a un buen número, lo que ya hacía necesario el sindi-

cato como forma permanente de organización.

Como organización obrera, el Sindicato de Trabajadores de las plantas distribuidoras de gasolina está llamado a desempeñar un importante papel en nuestro desarrollo social, máxime como afiliado a la CTCR, cuyos dirigentes saben de verdad defender los intereses obreros.

PREVENCIONES contra la COMPAÑIA que EXPLOTA EL ABACA

Se le pide a los salarios de los trabajadores en dinero efectivo, ya que se ha comprobado que éste se realiza mediante cheques que luego deberán ser cambiados en establecimientos comerciales

Además, se le pide la clausura de varios expendios de licores existentes en el interior de las fincas "Cultivos" y "Cairo", así como también la construcción de varias obras que mejorarán las condiciones de trabajo

Obedecen estas prevenciones a quejas de los trabajadores, que fueron comprobadas por la Inspección General de Trabajo

La Dirección General de Trabajo, según fuimos informados ayer, envió varias prevenciones de gran importancia a la compañía que está realizando la explotación de la planta de abaca en la región atlántica de nuestro país.

Esas prevenciones obedecen a varias quejas de los trabajadores que fueron comprobadas, tales como el pago en cheques de los salarios de los trabajadores y la existencia de expendios de licores en las fincas cultivadas de Abacá en la zona de Cultivos y Cairo.

Además, se señalará en estas prevenciones la necesidad de construir algunas obras que son indispensables para el mejoramiento de las condiciones de trabajo.

AUTORIZADOS PARA EJERCER SUS FUNCIONES LOS VICECONSULES AMERICANOS DE PUNTARENAS Y AN JOSE

Los señores Copeland y Solana hicieron la solicitud de estilo a la Secretaría de Relaciones, otorgándoles nuestro Gobierno los permisos correspondientes

La Secretaría de Relaciones Exteriores comunicó en nota de esta misma fecha a los señores viceconsules americanos en Puntarenas y esta capital, señores John I. Copeland y J. Ramón Solana,

el permiso correspondiente para que puedan desempeñar sus nuevas funciones mientras no lleguen los documentos respectivos que los acrediten en sus puestos.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

LA CAJA COSTARRICENSE DEL SEGURO SOCIAL RECUERDA A LOS SEÑORES PATRONOS

QUE DEBEN PAGAR SUS PLANILLAS DEL MES DE AGOSTO EN LOS OCHO PRIMEROS DIAS DE SETIEMBRE. SI NO LO HICIEREN DENTRO DE ESE PLAZO, PAGARAN INTERESES LEGALES SOBRE SUS ATRASOS Y SE EXPONDRAN A LAS SANCIONES DEL REGLAMENTO.

San José, 28 de Agosto de 1944.

RAID POR LOS ANTROS DE VICIO CAPITALINO

ROBADA UNA BICICLETA

El vehículo, propiedad del almacén Robert, fué hurtado por un delincuente de apellidos Zumbado González, quien confesó ser el autor de la sustracción

En conocimiento de los detectives fué puesta una denuncia por hurto de una bicicleta propiedad del Almacén Robert Herminio y valorada en la suma de 350 colones.

Los pesquisas dieron cuenta

bien pronto del caso, quien al ser identificado aseguró poseer los apellidos Zumbado González, confesando ser el autor de la sustracción.

Instruye la sumaria la alcaldía primer penal de esta ciudad.

En este raid para recoger a todos los delincuentes amigos de lo ajeno, participarán todas las fuerzas de policía, resguardo y detectives

Sólo en esta forma podrá garantizarse la permanencia de los visitantes a esta capital con motivo de las próximas fiestas cívicas

Las autoridades capitalinas, tanto de policía como del resguardo y detectives, están prontas a llevar a cabo un extenso y metódico raid por los antros de vicio y corrupción de esta capital, con el objeto de encerrar a todos los maleantes, principalmente a los amigos de lo ajeno, con anterior

a los días de festejos patrios. Sólo recogiendo a tanto cartista y atracadores que abundan en esta capital, podrá garantizarse la seguridad absoluta de los visitantes de otras provincias y a los turistas, que pasarán en esta ciudad durante esos días de fiestas cívicas.

CENTRO CULTURA SOCIAL

DE SAN JUAN DE TIBAS

(El Club de las Fiestas más alegres y concurridas).

DOMINGO - DOMINGO EN LA TARDE - A LAS DOS DE LA TARDE

REGIO BAILE SOCIAL

Con **GILBERTO MURILLO** y su **ORQUESTA**. - Recuerde que la decencia y moral de este Centro, no tiene comparación en ningún lugar de la República, nuestra norma es atención para todos en un ambiente señorial.

DOMINGO, DOMINGO EN LA NOCHE, NOCHE DE ALEGRIA

Está YA inaugurado en esta forma, algo que hacía mucha falta: un rinconcito donde a la luz de la luna, en una compañía de lo más agradable, donde pasar horas inolvidables, que sólo aquí las encontrará.

AMENIZADO POR LA ORQUESTA DE TODOS LOS PUBLICOS: SOLIS Y SUS DOCE PROFESORES.

— SERVICIO DE CAMIONES GARANTIZADO —

7 de Octubre, recuérdelo bien, 7 de Octubre, el tan anunciado y esperado **BAILE DE CAMPESINOS**, organizado en una forma que es la envidia de ser el único lugar en donde se celebra el verdadero **BAILE DE LOS VERDADEROS CAMPESINOS**, con un sin fin de **SORPRESAS**, además **PREMIOS EN EFECTIVO**, como otros **PREMIOS** valiosos; no lo pierda por ningún motivo.

Cinco Colones

por el destace de cada res

Hasta la suma de cinco colones elevó el salario por destace de cada res el Sindicato de Carniceros Independientes y similares afiliado a la C. T. C. R.

El Sindicato de Carniceros Independientes y similares, afiliado a la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, ha venido en forma muy activa, realizando una gran labor en beneficio de todos sus afiliados.

En la sesión del jueves pasado tomó importantes acuerdos y uno de ellos ha sido de que a partir de ayer viernes, todos sus afiliados pagarán por el destace de reses la suma de cinco colones por cada una.

Además se proponen que la medida pueda llegar a beneficiar a todos los destazadores en general, mediante un proyecto que presentarán ante la Comisión de salarios de San José.

Al efecto convocaron la representación obrera ante esa comisión de salarios para cambiar impresiones al respecto y éstos como representantes les prometieron secundar sus proyectos en dicha comisión.

Además a esta reunión fué in-

vitado el regidor municipal, Víctor Cordero, quien particularmente se mostró con vivo interés de apoyar todas las gestiones que este nuevo sindicato llevará a cabo en pro de todos los trabajadores de esta importante industria, ya que forzosamente sus gestiones tienden también a beneficiar al consumidor, con preferencia, con el menor precio de la carne.

Lo sentermos del día en el Hospital San Juan de Dios

En el Hospital San Juan de Dios siguen mejor de su enfermedad, las estimables señoras doña Luisa Montenegro de Anderson, doña Carlota Iglesias de Gallegos, sigue enfermo de gravedad don Enrique Borbón González, enfermo de cuidado el doctor don Santiago Zamora de la ciudad de Heredia y mejor de su dolencia el joven deportista don Fernando Camacho y el joven Mario Barenegui de la ciudad de Cartago **ULTIMA HORA** desea su pronto bienestar.

El gran baile de la Asociación Juventud Cultural

Mucho entusiasmo ha despertado el gran baile de la Asociación Juventud Cultural que se llevará a cabo en los salones del Pan American Hotel. La orquesta del maestro don Lubin Barahona a su cargo tendrá el programa de esta fiesta que promete resultar muy lucida.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

DENUNCIAN LOS VECINOS DE SAN CAYETA NO EL PELIGRO DE UNA ACEQUIA ABIERTA

CON ESTE MOTIVO SE NOS DIRIGE UNA CARTA QUE INSERTAMOS A CONTINUACION

San José, setiembre de 1944 Sr. Director de **ULTIMA HORA** Presente.

Muy señor nuestro:

No es sino con pena que nos dirigimos hacia usted rogándole se sirva concedernos un lugar en su amable vespertino para estas líneas, que mucho se lo agradeceremos.

Sin ánimo de mortificar ni zaherir a nadie, sino movidos por nuestro imperativo deber; en este caso ante circunstancias tan serias, que ya juzfiamos hasta criminal nuestra indiferencia; puesto que se trata de una situación terriblemente amenazante a la salud de tantos hogares. Máxime, en estos momentos en que circunstancias, como la que a continuación describiremos, pareciera que mantienen erguida la garra fatídica de la parálisis infantil o de alguna otra enfermedad infecto contagiosa, contra ignerms hogares. Muy sensible es para nosotros tener que recurrir a este medio, pues como fieles y decididos partidarios, y admiradores que hemos sido, y actualmente más que nunca del señor presidente de la República licenciado don Teodoro Picado, que mucho nos honra el poder demostrarlo en cualquier momento; así no quisieramos tener el menor acto de censura para ningún funcionario de su administración. Pero muy a pesar nuestro ante la zozobra en que nos deja el rotundo fracaso de nuestras gestiones, ya personalmente, ya por escrito ante el actual señor Ministro de Salubridad pública, nos vemos compelidos a recurrir al indeseable extremo de este medio. Actualmente la salud de todo un vecindario confronta muy seria amenaza por el contacto directo con una acequia, que viene siendo perenne foco de contaminación desde hace muchos años. Y esto, como lógico es suponer, tenía que originar nuestro natural sentimiento de protesta; puesto que ha sido denunciado por diferentes medios, ante el actual señor secretario de salubridad con to-

da la formalidad que demanda la gravedad del caso, desde la administración próxima anterior.

Se trata nada menos que de la acequia que forman los desagües de los tanques sépticos ubicados en Barrio San Cayetano que recogen los servicios de alcantarilla de un sector del Sur de esta capital. Para muestra del peligro que se cierne sobre este vecindario, un detalle: dicha acequia tan solo dista escasos diez metros de algunos hogares donde hay familia pequeña. Advirtiendo que longitudinalmente adyacen a esta acequia viven dieciocho familias, que la más distante está a unos dieciséis metros de ella; con la agravante de que, con ser exiguo el caudal de aguas, respecto de la amplitud de la zanja, éstas no tienen la necesaria corriente para arrastrar, hasta el río en que desembocan, las materias que llevan; quedándose parte de estas rezacas en espesos sedimentos en las sinuosidades del terreno. Y, ¿qué decir de la realidad de esto al sentarse un verano? Juzguen las personas que esto lean. Por supuesto que en este tiempo las fuertes corrientes de lluvia contribuyen de manera muy eficaz a atenuar la inminencia de este peligro.

Conste que la longitud de esta acequia es de unos ciento treinta a ciento cuarenta metros. Pues bien, de aquí se colige que el entubamiento de estas corrientes morvidas quizás no constituya un problema para el Estado; y, si lo es, y de grave trascendencia para la salud de la comunidad en general, la acequia de que nos ocupamos.

Mucho nos placiera que alguna alta autoridad sanitaria se diera la vuelta por este lugar; ojalá cuando haya unos cuantos días de verano, y así pueda constatar personalmente la veracidad de lo que aquí dejamos expuesto.

UNOS VECINOS.

(Hay firma responsable).

ERNESTO ROJAS ARIAS

HA MUERTO

Sus afligidos familiares avisan a las amistades que los restos llegarán esta tarde a la estación del Atlántico (tren de Limón) de donde serán trasladados a la Ciudad de Atenas.

TRAPOS VIEJOS, PERO LIMPIOS, SE COMPRAN EN ESTA EMPRESA

EL ESPLENDOROSO BAILE DE GALA DEL 9 DE SETIEMBRE EN DESAMPARADOS

Organizado por el Centro Social L. U. V. tendrá lugar la noche del 9 en sus amplios y elegantes salones un espléndido baile de gala en honor del señor Secretario de Gobernación y Policía, Lic. don Fernando Soto Harrison y su distinguida señora doña Nora Uribe de Soto, que será amenizado por la orquesta Barquero. De la alegre fiesta que estamos

dando cuenta y que promete resultar sumamente lucida, harán los honores las distinguidas damas y damitas señoras Beatriz de Ugalde, Ingrid von Schrotter Evangelina de Sánchez, Ana María de Contreras, Bhey de Cartín, Marta García, Luz Marina Soto, Maraí del Socorro Mesén, Ofelia Gamboa, Ana Mara Páez.

El Gran Cabaret El Molino Rojo

(ANTES MAXIM)

LO ESPERA ESTA NOCHE PARA BRINDARLE UNAS HORAS DE VERDADERA ALEGRIA. — ¡NO FALTE! —
MAGNIFICA ORQUESTA — LICORES — CENAS — BAILE

DEVORADO POR UN TIBURON

Informes que nos fueron suministrados esta mañana ponen en nuestro conocimiento los detalles de un trágico y horroroso suceso que se desarrolló ayer a las 8 de la mañana, en aguas de Puerto Jiménez.

Según esos informes, tripulaba

HORROROSA TRAGEDIA SE DESARROLLO AYER EN AGUAS DE PUERTO JIMENEZ, AL VOLCARSE UN BOTE QUE TRIPULABA JOSE ANTONIO RAMIREZ, TRABAJADOR DE AQUELLAS ZONAS

un bote pequeño el trabajador de aquellas zonas José Antonio Ramírez, cuando de pronto se volcó la embarcación. Ramírez pi-

dió auxilio a gritos. Una gasolinero que estaba cerca viró y se dirigió hacia él para rescatarlo. Pero al acercarse, los tripulantes

pidamente por los cabellos, extrajeron, ya sin vida, únicamente el tronco de Ramírez. Un tiburón, de una sola dentellada, le arrancó ambas piernas.

Al consignar esta dolorosa noticia, enviamos a los deudos del extinto nuestro más sentido pésame.

Una aclaración a todo el País respecto a la aparición de los FOSFOROS MARCA

Y GRIEGA, 2 DE SETIEMBRE DE 1944

HAGO CONSTAR:

QUE LOS FOSFOROS MARCA "THE MACAW", FUERON ELABORADOS EN MI FABRICA "LA ANTORCHA" BAJO PROCEDIMIENTOS MUY ATRASADOS Y RUDIMENTARIOS, POR NO POSEER LOS ELEMENTOS NECESARIOS Y CAPITAL DISPONIBLE PARA CORONAR MI ESFUERZO Y DARLE AL PUBLICO CONSUMIDOR UN PRODUCTO QUE LLAMARA LAS VERDADERAS NECESIDADES Y EXIGENCIAS DE NUESTRO ILUSTRISIMO PUEBLO COSTARRICENSE. PERO, DE PRONTO SE VIO COLMADO ESTE ESFUERZO CON NUESTRA ALIANZA CON LA

Limon Trading Company,

LA CUAL DIO MANO LIBRE A ESTE EMPEÑO QUE TANTO ANHELABA; DE AHI, SURGIO EL NOMBRE DE LOS YA FAMOSOS FOSFOROS MARCA "EL LORO", LOS CUALES HOY SE ELABORAN CON MATERIAS PRIMAS QUIMICAMENTE PURAS Y CON MADERA ESPECIAL, SOMETIDA AL PROCESO QUE REQUIERE ESTA INDUSTRIA.

AUTORIZO AL PUBLICO EN GENERAL QUE CONSUME ESTE MAGNIFICO PRODUCTO, PARA QUE HAGA UNA COMPARACION CON OTROS PRODUCTOS SIMILARES, Y ASI JUZGUE CONCIENZUDAMENTE QUE SOMOS POSEEDORES DE UNA TECNICA BASTANTE AVANZADA EN LA RAMA DE FABRICACION DE FOSFOROS EN EL PAIS.

CLUB JUVENTUD UNIDA

SE CONVOCA A TODOS LOS SOCIOS DEL CLUB JUVENTUD UNIDA, A UNA ASAMBLEA GENERAL Q' TENDRA LUGAR EL DOMINGO 3 DE SETIEMBRE A LAS 2 DE LA TARDE, EN EL LOCAL DEL CLUB.

LA DIRECTIVA.

Crox Alvarado filmará en Hollywood

Es indudable que todavía el público de Costa Rica no ha sabido como debe serlo, lo que posiblemente sea su mejor exponente artístico en el exterior. Nos referimos al joven Crox Alvarado, a quien la crítica de México consagró ya en forma definitiva con las calificaciones más elocuentes.

Hacemos la presente crónica únicamente para llamar un poco la atención de nuestro público sobre este joven y gallardo actor, que ha tanto de Costa Rica.

La altura ha elevado el nombre de Crox, pese a su resonante

Informe que nos llegan de México dicen que el astro costarricense, Crox Alvarado, ha recibido tentadoras propuestas par afilmar en la Metrópoli del cine.— **ULTIMA HORA** ofrece a sus lectores una interesante crónica de la carrera de este muchacho, que al fin se ve coronada con el más ruidoso de los triunfos

triunfo, es tico ciento por ciento, y siente mucho orgullo en decirlo así. Nació en nuestra capital, el 3 de mayo de 1910. Se educó en el Liceo de Costa Rica.

Crox, pese a su resonante triunfo, es tico ciento por ciento, y siente mucho orgullo en decirlo así. Nació en nuestra capital, el 3 de mayo de 1910. Se educó en el Liceo de Costa Rica, y en el

Liceo San Luis de Santa Tecla, y la Escuela Salesiana de El Salvador. México, realmente, a donde pasó después, le dió el esplendor, atento a sus grandes cualidades artísticas. Por unanimidad se le nombró "Galán 1944".

El número de las películas filmadas por Crox pasa de veinte, pero en realidad, en las que su papel es de primera categoría, son más de doce. Recordamos así

la ligera, Naná, donde actúa con la famosa Lupe Vélez. El Barbero Prodigioso es otra de sus buenas películas, como lo son también Yolanda, Rosa de las Nieves, Rosa de los Montes, La Liga de las Canciones y algunas

En San Francisco de Asís, que ya se estrena el domingo próximo en nuestras pantallas, el trabajo de este compatriota nuestro es de un mérito excepcional.

Calidad, seguridad en sí mismo, elegancia, dicción dulce, pulcra y culta, caracterizan su actuación. Conjuntamente con una buena actriz, Carmen Molina, logra superarse en una forma que bien puede ser comparada con la de los grandes astros de Hollywood. Ya es un fenómeno que se puede apreciar, el de que los galanes latinoamericanos están superando, pues está demostrado, a los de la metrópoli del cine. Indefectiblemente Hollywood atrae y se interesa por lo que se produce en estas tierras. Así como hubo una época en que atrajo a las estrellas francesas, así lleva para sus estudios a lo bueno que se produce en la América Latina. Los resonantes triunfos de Crox Alvarado le han valido el que se fijan en él, y ya ha realizado dos viajes estudiando propuestas. Podemos afirmar que Crox pasará a Hollywood este año.

Cumpleaños de la señorita Margarita Echandi

Hoy festeja su cumpleaños la bella señorita Margarita Echandi. **ULTIMA HORA** la felicita galantemente.

EXPLICA EL DR. PEÑA CHAVARRIA EL CASO DE AUSTELINA MENA GONZALEZ

EN COMUNICACION QUE NOS ENVIA, NOS REPORTA EL INFORME QUE LE RINDIERAN LOS DOCTORES MANUEL ALVAREZ Y FERNANDO SABORIO

Nº 4148—I
Setiembre 1º de 1944.
Sr. director de **ULTIMA HORA**
Presente.

Estimado señor director:
En relación con la publicación aparecida en el Diario que usted dirige en el día de ayer relacionada con el servicio de Obstetricia de este hospital, pedí informes a los médicos de dicho servicio, quienes me comunican lo siguiente:

"Agosto 31 de 1944.
Sr. director del Hospital San Juan de Dios, doctor don Antonio Antonio Peña Chavarría.
Presente.

Respetable señor director:
De acuerdo con una publicación aparecida en el diario "La Última Hora", fecha de hoy, nos permitimos informarle que la enferma Austelina Mena González (H.C. Ng 15279) de 17 años de edad, vecina de San Rafael de Turubares, ingresó al Servicio de Obstetricia el 16 de agosto

del corriente año, a las 15 y 50 minutos, salió de este hospital el 30 de agosto.

El alta fué dada por el doctor Alvarez, el 18 de agosto, por tratarse de un embarazo normal de 7 meses, habiéndole manifestado el mismo doctor Alvarez, que podía reingresar al servicio cuando estuviera próximo el parto.

El doctor Saborio Esquivel en ningún momento objetó la disposición del doctor Alvarez Iraeta, y únicamente se limitó a dejar unos días en su sala, mientras se solventaba el traslado a su casa. El Hospital concedió el pase de ferrocarril a la señora Mena González a Quebradas, lugar de su residencia, del que no se hizo uso.

Deseamos manifestarle que el servicio de Obstetricia se encuentra totalmente abarrotado de pacientes. Actualmente contamos con 73 camas y el número de pacientes hospitalizados oscila entre 95 y 100, lo que no nos permite detener a las grávidas y parturientas nada más que el tiempo necesario que demanda su estado.

Aprovechamos la ocasión para suscribirnos, muy atentos y seguros servidores,

(f) Dr. MANUEL ALVAREZ I.—(f) Dr. FERNANDO SABORIO"

El estado de salud del ex Presidente Calderón Guardia

Esta mañana continuaba un tanto mejor de la seria, caída que sufrió en su propia residencia, el ilustre expresidente de la república y dilecto amigo de esta casa doctor don Rafael Ángel Calderón Guardia. De todos los lugares del país ha recibido numerosas manifestaciones de simpatía el distinguido hombre público—cuya grave dolencia llena de justa preocupación a los suyos. **ULTIMA HORA** formula cordiales votos porque se experimente un cambio favorable en su organismo.

Atento y seguro servidor,
ANTONIO PEÑA CHAVARRIA
Director.

Especto al surgimiento MARCA "EL LORO"



JUAN NAVARRO C.

HACIA AUSTRIA Y YUGOESLAVIA AVANZAN LOS RUSOS

TANQUES AMERICANOS SE BATEN EN LA FRONTERA DE LUXEMBURGO

LONDRES, 2 UP.—La agencia DNB anunció que tanques norteamericanos combaten cerca de la frontera de Luxemburgo en Longwy y Thionville.

EVACUACION ALEMANA DEL OESTE DEL RHIN

LONDRES, 2 UP.—El Evening News en despacho de Estocolmo dice que civiles alemanes están siendo evacuados de los distritos al oeste del Rhin como resultado del avance aliado.

CAYO BELGRADO EN MANOS DE LAS FUERZAS DE TITO

LONDRES, 2 UP.—Radio Maribor dice que las fuerzas del mariscal Tito penetraron en Belgrado.

LOS BRITANICOS SE APODERARON DE VIMY RIDGE

LONDRES, 2 UP.—El Evening Standard anuncia que los británicos se apoderaron de Vimy Ridge en la zona del Paso de Calais teatro de sangrienta batalla y de una eventual victoria de los canadienses en 1917.

PREVESE EL DERRUMBE DE ALEMANIA DENTRO DE LOS PROXIMOS 90 DIAS

WASHINGTON, 2 UP.—Alto círculo oficial de Washington preveía hoy el derrumbe de Alemania dentro de los próximos 90 días. Funcionarios que no acosanteadizaban han dicho que hay grandes posibilidades de que el poderío militar de Alemania nazi se derrumbe dentro de ese plazo. Esa creencia se basa primero, en las últimas informaciones recibidas de comandantes norteamericanos en Francia; segundo, en la rapidez del avance soviético en el frente oriental y tercero, en el conocimiento de las condiciones que prevalecen dentro de Alemania. Como los nazis están firmemente en control del país se considera en consecuencia que los ejércitos de Estados Unidos, Rusia, Gran Bretaña tendrán que abrirse camino hasta el corazón de Alemania y ocupar una parte posible del país antes que termine la resistencia organizada.

Tomando en consideración todos estos pros y contras los altos círculos oficiales de Washington consideran que Alemania caerá dentro de los próximos tres meses. Los más optimistas dicen que Alemania será vencida a mediados de octubre y los elementos conservadores del gobierno preveen la victoria sobre el Reich antes del primero de diciembre. Se considera probable, sin embargo, que pasarán varios meses después de la capitulación de Alemania antes que terminen las operaciones de limpieza dentro del país. Se ve la posibilidad que tropas de Himmler y otros fanáticos nazis usen a operar como bandos de guerrilleros en bosques y montañas de Alemania hasta que sean completamente eliminados.

EL GOBIERNO FINES ORDENO A SU MARINA ACOGERSE A PUERTOS NEUTRALES

ESTOCOLMO, 2 UP.—Todos los buques fineses han recibido órdenes de abandonar las aguas del mar Báltico. El gobierno finlandés ha ordenado a todos los buques fineses que atraquen en seguida en puertos finlandeses o neutrales. El parlamento finlandés se reunirá en sesión especial hoy.

MISION DE PAZ FINLANDESA A MOSCU

LONDRES, 2 UP.—Una radio emisora turca asegura que una misión de paz finlandesa será desatada a Moscú. La radio Angora dice que el presidente de Finlandia, Mannerheim dirigirá las negociaciones de paz.

FUERZAS RUSAS SOBREPASARON BUCAREST EN MAS DE 112 KILOMETROS

MOSCU, 2 UP.—Columnas blindadas rusas en Rumania han avanzado más de 112 kilómetros más allá de Bucarest en un empuje vigoroso que las ha llevado a 160 kilómetros de Yugoslavia. Los rusos tomaron o pasaron de largo el centro ferroviario de Ploesti.

TOKYO INFORMA DE UN BOMBARDO A DAVAO

SAN FRANCISCO, 2 UP.—De origen enemigo. La radio japonesa afirma que más de 40 bombarderos Liberators han llevado a cabo lo que describe como la mayor incursión jamás realizada contra Davao en las Filipinas. La radio enemiga asegura que uno de los bombarderos fue derribado, aparentemente por las baterías anti-aéreas. Los aliados no han confirmado este informe enemigo.

ES POSIBLE QUE TROPAS YANQUIS HAYAN IRRUMPIDO EN BELGICA

Cuartel supremo aliados en Londres, 2 UP.—Las fuerzas norteamericanas en el norte de Francia se han situado a tiro de cañón de Alemania. Los yanquis están abriéndose en forma de abanico a través de la región de Alsacia y Lorena. Al norte es posible que otras tropas yanquis ya hayan irrumpido en Bélgica. Y aun más al norte tropas británicas que avanzan hacia la costa de las bombas robot han ocupado a Lens ubicada a 26 kilómetros más abajo de Lille, gran centro industrial.

INTENSO CAÑONEO EN LA COSTA FRANCESA

FOLKESTONE, 2 UP.—Se oyó un cañoneo intensísimo procedente de la costa francesa esta mañana. Observadores creen que los grandes cañones de las fuerzas aliadas que han avanzado más allá de Dieppe están cañoneando a las últimas baterías nazis en la costa.

TROPAS AMERICANAS EN EL MEDIODIA FRANCES

ROMA, 2 UP.—Las fuerzas yanquis en el Mediodía de Francia han rebasado a Volron, situada a 28 kilómetros al noreste de Grenoble. En el flanco derecho donde los aliados han irrumpido en Contes, al nordeste de Niza, los aliados han realizado progresos limitados.

BREMEN FUE ANOCHE BOMBARDEADO

LONDRES, 2 UP.—Bombarderos mosquitos de la Real Fuerza Aérea atacaron anoche el puerto de Bremen al noroeste de Alemania.

ROTA LA LINEA GOTICA

ROMA, 2 UP.—Los ejércitos aliados han lanzado una ofensiva en mayor escala a todo lo largo del frente italiano. Un comunicado aliado anuncia que el octavo ejército en el sector oriental se ha abierto paso por entre las fortificaciones de la línea gótica en un frente de 32 kilómetros. Las fuerzas británicas se anotaron avances de hasta 7 kilómetros en las primeras 24 horas de combate; el 5º ejército también se ha puesto a la ofensiva nuevamente entre Florencia y Pisa en la costa occidental. Las fuerzas norteamericanas han perforado las defensas nazis en el río Arno en varios puntos.

PRECIPITADA FUGA NAZI HACIA ALEMANIA

Cuartel supremo aliados, LONDRES, 2 UP.—Los aviadores aliados dicen que los alemanes en el norte de Francia y Bélgica están en precipitada huida hacia Alemania. Las maltrechas tropas nazis han apañado las carreteras y vías férreas en su fuga desesperada mientras los aviadores van regando metralla y explosivos sobre ellas.

ADMITE BERLIN QUE RBU SELAS CAERA A FIN DE SEMANA

LONDRES, 2 UP.—Las radiodifusiones nazis dicen que Bruselas, capital de Bélgica, bien puede caer en manos de los aliados durante el fin de semana actual. Al mismo tiempo se informa que los alemanes están inundando a los Países Bajos en un esfuerzo aparente por detener las ofensivas aliadas que están desarrollándose a un ritmo record. Las fuerzas aliadas están listas para invadir a Bélgica y Alemania; los yanquis que están avanzando sobre las fronteras del Reich virtualmente sin oposición parecen estar a punto de atravesadas muy pronto.

EN MOVIMIENTO UN MILLON DE PATRIOTAS BELGAS

LONDRES, 2 UP.—Un millón de patriotas belgas ha recibido órdenes de entrar en acción contra los alemanes. Los cuarteles generales del general Eisenhower ya han emitido las instrucciones necesarias. Es curioso notar que el jefe de las tropas de asalto nazi en Bruselas en una radiodifusión en que se despidió de los belgas aseguró que los alemanes volverían a Bélgica.

EXCURSION A PUNTARENAS

el próximo DOMINGO 3 de Setiembre

Saldrá el tren de San José a las 5 a. m. y regresará de allá el mismo día a las 5 p. m.

Cada tiquete de ida y regreso vale € 9.00 y puede conseguirlo en las Oficinas de la Parroquia de La Soledad y "Eco Católico" (Librería e Imprenta Universal) y en casa de don Rafael Arburoa (Av. 8 entre calles 7 y 9).

Para facilidad de los excursionistas habrá 2 Misas: una a las 4 a. m. en La Soledad y otra a la llegada del tren a Puntarenas.

AL CAER LA NOCHE SE INICIARA LA INVASION A ALEMANIA

Cuartel supremo fuerza expedicionaria aliada, 2 UP.—Tropas aliadas que avanzan con rápido paso hacia la frontera alemana y que amenazan llegar al Reich al caer la noche de hoy se pondrán de la cadena de montañas de Vimy, otro famoso campo de batalla de la primera guerra mundial. Los aliados ocuparon esas montañas en el curso de numerosas ofensivas en que patrullas británicas han alcanzado hasta Lens a 16 kilómetros al norte de Arrás y Perne, abajo del centro de comunicaciones de Bethune. Esas operaciones sellan virtualmente por completo la costa del Paso de Calais donde los alemanes tienen emplazamientos de bombas voladoras. La radio nazi dice que las columnas blindadas norteamericanas han llegado a Thionville, 15 kilómetros del punto donde se une la frontera de Alemania con la de Luxemburgo.

El portavoz oficial de Eisenhower anunció que el avance siguió más allá de la cadena de Vimy penetrando y pasando por la aldea de Chambigneul. La marcha de los británicos toma forma de una amplia cabeza de flecha con base en Doullons y cuya punta atraviesa Douai y Arrás. Cerca del centro ferroviario de Abbeville que es la llave de grandes zonas de la costa lanzaron bombas los canadienses alcanzaron una corriente que va alrededor de la población pero aún no se anuncia su ocupación. El portavoz comunicó que los canadienses avanzan firmemente a lo largo de toda la costa francesa.

La zona al sur del Somme y al oeste hasta Dieppe, se encuentra virtualmente limpia de enemigos quedando solo Le Havre

como una isla de resistencia donde los nazis van haciendo demoliciones a medida que avanzan los aliados. El portavoz anunció que se había llegado a Fontaine Le Dum, 12 kilómetros al sureste de Valeris, añadiendo lacónicamente que "no quedan alemanes" al sur del Sena.

Despachos extraoficiales dicen que las tropas británicas que han llegado a Lens han despachado elementos avanzados que se han internado de 15 a 20 kilómetros más allá de la población encontrándose aparentemente casi en Lille, que está 24 kilómetros al norte de Lens.

La radio nazi dice que las tropas norteamericanas que marchan sobre Luxemburgo se hallan a 22 kilómetros de la frontera alemana. Observadores extraoficiales predicen que al caer la noche unidades avanzadas norteamericanas ya se encontrarían dentro del Reich.

HACIA AUSTRIA LAS AVANZADAS RUSAS

MOSCU, 2 UP.—El avance ruso está moviéndose rápidamente para conectar con las fuerzas del general Tito en Yugoslavia. La operación amenaza aislar centenares de miles de alemanes en Grecia, Albania e islas Egeas.

Una columna rusa embistiendo hacia el oeste desde Bucarest a lo largo de la frontera búlgara rumana está acercándose a la puerta de hierro de Turku Sever.

Despacho del Cairo dijo que no se vislumbraba ninguna resistencia alemana a medida que los rusos avanzaban a lo largo del Danubio y radio de Londres reportó acerca de un avance arrollador a lo largo del Danubio hacia Austria y Yugoslavia.

La radiodifusión fue escuchada por la Columbia Broadcasting. La radio Atlantic, la estación secreta en Alemania, dijo en radiodifusión que escucha la National Broadcasting que funcionarios en Viena han declarado que Austria no podrá ser defendido contra la veloz máquina de guerra rusa.

Despacho soviético dijo hoy temprano que la ofensiva más allá de Constanza continuaba inflexible y que varios pueblos habían sido ocupados. Los rusos han llegado ya a la frontera búlgara en esta región y parece ser unido a la marcha a lo largo del Danubio.

LONDRES, 2 UP.—DNB, desde Berlín informó que los alemanes evacuaron la península Arica al sur de Brest con el fin de acortar la línea de defensa.

PROXIMO DOMINGO 3 DE SETIEMBRE EN DESAMPARADOS

— A LAS DOS DE LA TARDE —

se efectuará un grandioso baile de confianza en los salones de la Soda Americana en homenaje de los distinguidos deportistas panameños señores John Pino y Vicente Dueñas.

Se invita muy especialmente a la honorable colonia panameña residente en nuestro país y a todos los Clubes Deportivos y Sociales de la República.

NOTA: No hay invitaciones personales. **EL COMITE.**

NO MAS DE 4 JUGADORES TICOS EN LOS EQUIPOS MEXICANOS

MEXICO, 24. UP. — Para evitar que asuma mayores proporciones la situación enojosa que ha plantándose entre entidades dirigidas de futbol profesional en México y Argentina las autoridades deportivas mexicanas han dispuesto que en adelante ningún equipo local tendrá más de cuatro jugadores extranjeros, siendo además necesario que todos traigan pase del club de origen y no aceptaráse ninguno que venga en condiciones en que ha ocurrido antes. Tal situación tuvo origen hace tiempos cuando el costarricense JOSE RAFAEL MEZA que pertenecía al club Montezuma de Orizaba, marchose a Buenos Aires para jugar en Boca Juniors sin tener pase de su club a pesar de lo cual fué contratado en Argentina. Al tomar en cuenta la buena calidad de los jugadores argentinos de futbol profesional en México pensó inmediatamente aprovechar esa circunstancia favorable y como represalia comenzó a contratar

jugadores de Argentina sin exigirles tampoco pase de sus clubs de origen lo cual echó por tierra la buena amistad que existía entre las agrupaciones deportivas de los dos países. Desde el punto de vista exclusivamente técnico la traida de tanto jugador argentino habrá de beneficiar al futbol de México elevando su categoría pues vienen a depurar su estilo ya que en México no se ha impuesto una técnica definida y por razones de afinidad técnica y psicológica el futbol rioplatense es el que mejor encaja en México por lo cual cuando pasa el tiempo y se seren los ánimos el deporte mexicano saldrá ganando pues los argentinos tienen mucho que enseñar. Además aquí pagáseles mejor que en Argentina y hallan se contentos en México porque el público los ha recibido muy bien. Estas son opiniones recogidas entre los más destacados dirigentes y críticos del futbol de esta capital.

Entusiasmo por las peleas del Miércoles próximo

LA REPRESENTACION HEREDIANA TRAE UN BUEN PESO WELTER

Mucho es el entusiasmo que hay por ver las segundas eliminatorias de boxeo amateur que se efectuará el próximo miércoles en el ring del Estadio Mendoza.

Este certamen se está haciendo a dos vueltas y las presentaciones se seguirán cada dos semanas. En cada presentación hay ocho peleas y de las buenas porque en los rounds de dos minutos por uno no hay más tiempo que para tirar golpes con ambas manos.

En esta segunda presentación hará su aparición los representantes de Heredia y hay mucho deseo de ver a estos muchachos en acción.

Vienen bien representados en cada peso y sobre todo traen un welter que dará mucho que hacer al welter josefino. Nos abstemos de dar los nombres porque la empresa considera perjuicio

la propaganda que se le puede hacer a un solo individuo desde el comienzo del certamen. Todos los boxeadores son igualmente desconocidos y el nombre tendrán que irse labrando ellos mismos poco a poco.

De Cartago y Alajuela vendrán representaciones más adelante y se están haciendo las gestiones necesarias para que vengan las gentes de los puertos ya que así podrá ser este un torneo verdaderamente nacional.

DEL CAMPEONATO INTERSINDICAL

Del campeonato intersindical auspiciado por la CTCR, se celebrarán mañana dos interesantes encuentros entre los equipos de la Harina y el Calzado, y Aviación contra Fábrica de Licore.

Esta mañana se nos informó de los encuentros que tendrán lugar mañana en la mañana en Plaza Viquez, el interesante evento deportivo que auspicia la Confederación de Trabajadores, nos referimos el campeonato intersindical.

Jugarán mañana, los equipos de los sindicatos de la Harina y el Calzado y los de la aviación con

tra el sindicato de la Fábrica de Licores.



JUVENTUD UNIDA VS. ARTES GRAFICAS

Informes que nos fueron suministrados esta mañana nos permiten poner en conocimiento de nuestros lectores que mañana, a las nueve, en la plaza de Mata Redonda, se celebrará un interesante match de futbol entre los

equipos del Sindicato de Artes Gráficas y el Club Juventud Unida.

Este match ha sido dedicado muy gentilmente a las bellas señoritas Rina Lippa y Celia Vargas.

A PUNTARENAS EL C. R. ORANGE CRUSH

Mañana en el tren de excursión de las tres p. m., emprenderá viaje con destino a Puntarenas los integrantes del poderoso equipo que ha concertado un serio encuentro con el más fuerte y técnico conjunto de bates de la región del Pacífico.

El contendor de los campeones, la Cruz Blanca, luce en su record brillantes victorias contra equipos capitalinos, por lo que este cotejo, tendrá todas las características de un duelo dramático y entrecionante.

NO ESTOY CON LA REFORMA AL CODIGO DE TRABAJO

NI TAMPOCO ESTOY CON EL CIERRE DOMINICAL DE LAS INDUSTRIAS DE PANADERIA

Esto sería motivo no para vender pan añejo de un día, sino hasta de cuatro días —dice el Secretario General del Sindicato de Trabajadores de la Harina de Heredia, don Eladio Méndez M.

Heredia 19 de setiembre de 1944
No estoy con la reforma del Código de Trabajo ni tampoco estoy con el cierre dominical de las industrias de panadería, porque esa infelicitad de represalias va contra la Legislación Social que el doctor Calderón Guardia coronó en favor de la clase trabajadora de Costa Rica consciente y no consciente.

Estos trabajadores sumas de dinero de 150 colones, de 145 colones, y 170 colones, en una forma armónica o sea equitativa. Y en cuanto al cierre dominical no puedo ceder ni una pulgada a tal actitud tomada por estos señores porque quedaría más obreros cesantes tal como los que yo tengo en el sindicato que te presento, y que en el actual momento están viendo con tristes dos noches de trabajo a la semana para solventar el pago de casa y una obligación hasta de cinco y seis hijos, cosa que es bastante lamentable, y en cuanto me refiero al perjuicio del pueblo está muy claro, no hay motivo para que los niños y el pueblo en general coman pan añejo habiendo bastantes brazos y suficientes brazos para la elaboración, y al mismo tiempo este sería una oportunidad no para vender pan añejo de un día para otro, sino que vendería pan hasta de cuatro días de sobrantes que a menudo quedan en distintas partes y esto serviría también para cuando el público diga que el pan es bastante duro entonces esos esos patronos le digan al consumidor que no es culpa de ellos echándoles así la culpa a los sindicatos y al gobierno, por lo tanto no estoy con el cierre.

CLAUDIO MENDEZ M.
Secretario General de Trabajadores de la Harina de Heredia

Señor Redactor de la ULTIMA HORA de San José.
El Sindicato de Trabajadores de la Harina de la Provincia de Heredia solicita por este medio a este periódico por ser democrático y al servicio de la clase trabajadora para que se le conceda un lugar en una de las páginas con el fin de poner en conocimiento del pueblo de Costa Rica una de las medidas que pretenden un pequeño grupo de industriales de panadería que va en perjuicio del pueblo en general y de los obreros de la clase la cual yo represento y soy responsable, sino trato de defender esa serie de actitudes que va en perjuicio de los trabajadores cometido por falta de conciencia de un pequeño determinado de patronos que tratan de aplastar los derechos nuestros.
No estoy con la reforma del Código porque son los derechos nuestros los que iríamos a firmar tales como no logrado el sindicato librar en despidos injustificados consiguiendo para

COLABORACION PATRIOTICA

AL COMERCIO, A LA BANCA, A LA INDUSTRIA Y A TODOS LOS VECINOS DE SAN JOSE:

La conmemoración de la fecha gloriosa de nuestra Independencia Nacional y la celebración del arreglo de límites entre Panamá y Costa Rica debe ser motivo de hondo regocijo para todos los costarricenses y para los extranjeros que conviven con nosotros.

Con tal motivo y por este medio hago un llamamiento especial al Comercio, a la Banca, a la Industria y a todos los vecinos de San José para que:

- 1º-TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES E INDUSTRIALES DECOREN Y ARREGLEN SUS VITRINAS CON MOTIVOS ALUSIVOS A LOS ACTOS QUE SE CELEBRAN Y MUY ESPECIALMENTE CON LA BANDERA NACIONAL.
- 2º-TODOS LOS EDIFICIOS DE LA CAPITAL, BANCOS, TIENDAS, ALMACENES, OFICINAS, ETC., Y CASAS PARTICULARES EMBANDEREN sus FRENTEROS CON NUESTRA INSIGNIA NACIONAL PONIENDO EL MAYOR GUSTO POSIBLE.

SE DESEA QUE DURANTE LOS DIAS 14, 15, 16, 17 Y 18 DE SEPTIEMBRE LA CAPITAL PRESENTE UN HERMOSO ASPECTO Y QUE POR TODAS PARTES LA BANDERA NACIONAL, SIMBOLO DE NUESTRAS GLORIAS, DECORE TODOS LOS EDIFICIOS DE LA CAPITAL DE COSTA RICA.

La cooperación de todos los costarricenses y extranjeros a esta idea, será motivo de muy sincero agradecimiento.

MANUEL RODO,
Gobernador de la Provincia de San José

San José, Septiembre de 1944.

POR FIN ... ¡ MAÑANA! Estadio Nacional!

El juego más sensacional de todo el Campeonato de Primeras Divisiones.— Los vanguardistas del Certamen en reñida lucha.

10.45 DE LA MAÑANA:

Universidad Nacional Vs. Orión

Ningún partido más interesante... Ninguno de más emoción... Los invictos del Campeonato frente a los Campeones del año anterior.

¡¡IMPONENTE!!

¡¡DECISIVO!!

¡¡GRANDIOSO!!

PRELIMINAR: Cartaginés y Oriente, disputando el primer puesto del Campeonato de segundas divisiones
 PRECIOS: Los de costumbre.

TAMBIEN RUSIA TUVO SUS GLOSTORAS

¡Cuán grande ha sido tu sacrificio, infortunada Rusia! Has necesitado brindar en la lucha contra el nazismo cinco millones de tus mejores hombres, para que cuatro palurdos de mollera petrificada quieran, mal de su grado, reconocerte algo de lo mucho que te corresponde. Necesario ha sido también que la metralla enemiga siguiera hora a hora, minuto a minuto, tu juventud entera, para que unos cuantos mentecatos vanidosos, sabiondos ridículos y afeiminados, se dignen torcer el brazo reconociendo tu fuerza y tu adelanto actuales, a cambio de calumniar y reprochar como poseídos tu más grandiosa gesta, madre de tu ventura actual: la Gran Revolución Bolchevique.

La Rusia actual no es la Rusia del Zarismo. La Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas es un Estado Socialista de Obreros y Campesinos; "la base económica de la URSS la constituyen el sistema socialista de la economía y la propiedad socialista sobre instrumentos y medios de producción, firmemente establecidos como resultado de la liquidación del sistema capitalista de propiedad privada sobre los instrumentos, de la abolición de la propiedad y medios de producción y de la supresión de la explotación del hombre por el hombre". Al-

El pueblo famélico y andrajoso supo dar su merecido a los imperialistas y sus lacayos y a los lacayos de los lacayos, los charlatanes precursores de los glostoras criollos —dice el señor Francisco Fairen, en artículo que dedica al articulista de entereze y juzgue

go más que un "ensayito" algo más que "una experiencia" interesante; nada menos que una realización brillante y palpable de la evolución, de las leyes de la historia en marcha; donde la "tierra, el subsuelo, las aguas, los bosques, los talleres, las fábricas, las minas, los yacimientos, el transporte terrestre, marítimo, fluvial y aéreo, los Bancos, los medios de comunicación, las grandes empresas agro pecuarias organizadas por el Estado, así como las empresas municipales y la arte fundamental de las casas de viviendas en las ciudades y en los centros industriales, son patrimonio el pueblo en su conjunto". ¡Qué vulgaridad, qué escándalo, qué chusma, no es esto, señor articulista de ENTEREZE Y JUZGUE? O al contrario, no es esto digno de la más incondicional admiración?

La Rusia actual, que tantos elogios merece del articulista de Diarios de Costa Rica, tuvo sin embargo en sus malos tiempos su clase de GLOSTORAS, vanidosos e irresponsables, retrógrados como los nuestros; a pesar de ellos y sobre ellos, los grandes dirigentes, el gran partido Bolchevique, llevó a las cimas del triunfo, sobre un mar de sangre, las banderas consignas de la sociedad sin clases. Pero, ¡ah, la Historia! ¡Qué saludable es sentarse en una butaca cómodamente, a interpretar de una manera verdaderamente original; qué satisfacción de formarla a más no poder hasta hacerse un caos el cerebro y en tonces abortar una incensatez trascendental para luego poder decir:

"¡Qué benial soy, mi mente ha parido la imbecilidad más grandiosa, pero la más original!" y luego concluir, "Rusia es un país admirable, no hay duda; su régimen es de justicia; su pueblo vive como humanos y no como animales; pero, quienes realizaron esta grande obra son una manga de bravones y de criminales; sus teorías, completamente equivocadas, aunque hayan tenido una aplicación tan exitosa y bella; Rusia actual, es un encanto sin los bolcheviques, como aquello de que Italia es el país más bello y encantador; lástima que en ella vivan los italianos". Sin embargo, mal que le pese al señor articulista, no fué la clase engomada, no fueron los intérpretes originales de la historia, que se preguntaban con aire

doctoral digno de un Estudiante de los Problemas Nacionales, "si debía o no debía desarrollarse el capitalismo en Rusia", (como si la contestación a tal pregunta fuera a decidir verdaderamente el desarrollo o no desarrollo del Capitalismo,) el espíritu que movió y realizó la idea del socialismo: fué un partido denigrado hasta no hacer mucho, del cual decían los intelectuales tipo Glostora de aquella época y todos los nazis actuales, que buscaba esencialmente la desaparición de la cultura occidental y de las tradiciones incubadas en 200 años de civilización cristiana.

Aquellos "populistas" de los primeros tiempos; aquellos "marxistas legales" que intentaban "supeditar y adaptar el movimiento obrero a los intereses de la sociedad burguesa, a los intereses de la burguesía"; aquel Pedro Struve, "revolucionario de pura cepa" que invitaba a los obreros "a reconocer nuestra incultura y aprender del capitalismo"; aquellos economistas que "entendían que la lucha política era incumbencia de la burguesía liberal y que los obreros tenían bastante con ocuparse de la lucha económica contra los patronos"; en fin aquellos oportunistas mencheviques y sus mbs alto exponente, el Trotskismo traidor y miserable, que eran acaso sino los exponentes más acabados del Glostorismo de la época?

La lucha entre estos grupos reaccionarios y el partido bolchevique, fué sin piedad, porque aquellos Glostoras rusos, que lamaban contra los métodos violentos del partido obrero, no tenían inconveniente en colaborar con los mjs desalmado de la reacción zarista. Así los vemos (defendiendo claro está, los buenos modales de la pequeña burguesía), a la par codo con codo y hombro con hombro, engrosando las filas de los intervencionistas extranjeros o favoreciéndolos solapadamente. Denikin, Kolchak, Wrangel, Kornilov y otros, arrasaron las tierras de la Gran Rusia Socialista con el beneplácito de aquellos miserables, porque en aquellos días en Rusia, como hoy en día aquí en Costa Rica, la consigna de los intelectuales pequeño burgueses era "acabar con el comunismo". Los líderes del pueblo, y el pueblo famélico y andrajoso, supieron dar su merecido a los imperialistas y a sus lacayos los militarotes zaristas, y también

a los lacayos de los lacayos, los charlatanes y traidores precursores de los Glostoras criollos, los intelectuales idelaitas pequeño-burgueses, lacayos por fatalismo histórico, de la gran burguesía. Esa es la verdad histórica, la que no se podrá deformar por mucho empeño que se tome en ello; por mucho que se venga a decir a estas alturas, que el que lucha valerosamente en el frente Oriental por la cultura y la libertad humanas, no es el soldado soviético, sino el "ruso abstracto" de nuestros profesores de historia, Ivan Ivanovich como también se la llama, no podemos ni un momento dejar de pensar en la obra de Lenin y Stalin, en la juventud "específica" creada por el socialismo, en la Juventud Bolchevique.

FRANCISCO FAIREN A.

El Bailé de HOY

Mucho agradeceremos el envío de la siguiente invitación: Tenemos el gusto de invitar a usted y familia al baile de despedida que se le dará a la señorita Noemy Fernández con motivo de su próximo viaje a los Estados Unidos, el día de hoy, en los amplios salones del San José Golf Club. Orquesta Barquero, traje corriente. Esta invitación se exigirá a al entrada.

Mañana domingo, PALACE! Crox Alvarado, el astro nacional y José Luis Bueno, en el titán:

SAN FRANCISCO DE ASIS
 Un espectáculo sublime de belleza irigualable! La Edad Media revive con toda su tiniebla!

Hoy, sábado 2 de Setiembre.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.95
 Estreno cañón de domingo! Pat O'Brien y Randolph Scott, en:
BOMBARDERO
 La hazaña sobre Tokio.

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.85
 Jonhny Weismuller, en:
TARZAN EL TEMERARIO

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50
 Robert Paice en el estrenazo:
SANGRIENTO ESTA EL VALLE

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.35
 Primera época!
LA SELVA PERDIDA

LIBANO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50
LA SELVA PERDIDA
 Tercera época!

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.35
 Gene Autry, en el éxito:
LUNA DE CAROLINA

TEATRO LATINO

COMPANIA TANCO LORCA

HOY A LAS 7 y 9 P. M. — @ 1.00 —
 Complaciendo numerosas solicitudes y por última vez:

LAS NIÑAS DE DOÑA SANTA

ACTO DE VARIEDADES.

MAÑANA DOMINGO:

"LOS FRESCOS"

en Matinée.

— NOCHE — A LAS 7 y 9 —

EL PALANGANEO DEL DOCTOR MANZANILLO

AL PUBLICO: Esta obra de ambiente nacional y política, ha querido ser PROHIBIDA por el Censor de Teatros, pero gracias a valiosas intervenciones, podemos llevarla a escena para beneplácito del público que desea verla. Es una obra cómica política de mucha gracia y sabor, donde puede apreciarse al político criollo en todas sus manifestaciones, haciendo uso de geniales artimañas para hacer su triunfo electoral. En ella verá usted a sus amigos y enemigos tal cual son. Desde luego, sus personajes y parecidos, son imaginarios y se ruega al público no hacer manifestaciones hostiles.

ENTRADA @ 1.00

Mañana, en las pantallas del RAVENTOS, CAPITOLIO y AMERICA! La película con que se inauguró el mejor cine de América "El Metroplitán"! La obra inmortal del genial Victor Hugo:
LOS MISERABLES
 Bre de Domingo y Andrés Soler, Dació Silva y Manolita Savala

LA EMPRESA RAVENTOS, PRESENTA HOY.

RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 @ 1.10
 Julje Bishop, en:
LA DAMA PISTOLERA

CAPITOLIO

A las 3, 7 y 8.45 0.60
ODIO QUE MATA

AMERICA

A las 3, 7 y 9 1.10
 ... CUANDO QUIERE UN MEXICANO

ADELA

A las 3, 7 y 9 0.75
GUADALAJARA o J. N. P.

CASTRO

A las 7.30 0.35
 .. LA CANCION QUE ..
 TU CANTABAS